

# La estruendosa derrota de los embajadores de la deslealtad española no ha sido obra del Pdo. Comunista - lo confesamos con lealtad - sinó de las limpias tradiciones democráticas del PUEBLO COSTARRICENSE. ¡Fuera Mercenarios al servicio del crimen!

## "TRABAJO"

APARTADO  
1386

TELEFONO  
2410

AÑO VII  
NUMERO  
254

San José C. R.



San José, Costa Rica, Sábado 28 de Agosto de 1937 Vale ₡010

## "TRABAJO"

Organo del Partido Comunista

EFRAIM JIMENZ G.

Editor

EDGAR CARVAJAL

Administrador

GUILLERMO GREEN

Secretario de Correspondencia

JOSE Fco. MORALES

Jefe de la Brizada

# LUCIANO LOPEZ FERRER, embajador de la traición, de la barbarie y del crimen

(Manifiesto del Grupo Obrero Antifascista ante la llegada al país del llamado "embajador" del general traidor y asesino Franco.)

El pueblo auténtico de Costa Rica, de sentimientos profundamente democráticos, que ama la España republicana y que sigue lleno de zozobra la gesta heroica del pueblo que opone su pecho como una muralla al avance de la barbarie fascista, ha sentido profanado su suelo, que nunca ha soportado el estigma de la tiranía, con la presencia de LUCIANO LOPEZ FERRER, representante del pseudo-gobierno de Burgos, mejor aún, del "prisionero de Salamanca", como hoy llaman en Europa al miserable ejecutor de los designios de Hitler y de Mussolini en tierra española.

Se necesita audacia y se necesita cinismo, para venir a cantar a Costa Rica, país de libertades, la gloria sangrienta de los que van camino de convertir a España en un cementerio para solaz de Roma y de Berlín. ¿Es que ignora el fatídico personaje que nos visita, que somos un país civilizado y que conocemos los antecedentes, la trayectoria y la perspectiva de la guerra que han llevado a suelo español los agentes del fascismo italo-germano? ¿Cómo se atreve este personajillo a mentir con el descaro con que lo hace en las declaraciones dadas a la prensa apenas llegado? ¿Cómo se atreve a venirnos a hablar de las "glorio-

sas batallas" ganadas por los suyos, cuando aquí todos sabemos que es la metralla procedente de Italia y de Alemania lanzada por divisiones regulares de los ejércitos de estos dos países, la que va logrando paulatina-

mente destruir el cuerpo y el alma del pueblo de España?

Pero no. El sacrificio enorme de nuestros heroicos hermanos no será inútil. Todos los elementos de la técnica militar moderna unidos a la más negra de las traiciones, no podrán vencer y doblegar un pueblo entero. Los acontecimientos son elocuentes para probarlo. La resistencia de Madrid es el símbolo de la resistencia de la democracia frente al avance bárbaro del fascismo. Ciertamente que aún quedan en España Francos, Queipos del Llano y López Ferrer, que traicionan y asesinan a sus propios hermanos. Pero por cada uno de ellos, hay mil auténticos descendientes de Pelayo, que riegan con su sangre el suelo de su patria antes que someterse al yugo infamante de la dominación extranjera.

LUCIANO LOPEZ FERRER, te has equivocado de puerta. Un poco más al norte o más al sur, quizás hubieras acertado: Costa Rica no es clima bueno para que crezca lo que tú representas, traidor. Si insistes en tu gestión, óyelo bien, recibirás tu merecido. Somos un pueblo libre, y no queremos aprender nada de los embajadores del despotismo, de la traición, del crimen y de la ignominia.

## ¡SALUD! Representante de las hordas de franco.

Sobre las ruinas humeantes de las ciudades destruidas, sobre las piras de miles de cadáveres de niños y mujeres, te saludamos, mochuelo pestilente de las hordas de Franco. En nombre de las madres españolas por los moros violadas, de las doncellas de tu tierra entregadas al Tercio carcelario; de los niños con las rubias cabezas abiertas al sol por las metrallicas de los «nacionalistas» italos y teutones, te saludamos "valiente" cavernario de las hordas de Franco. Desde las torres de las iglesias que se decían cristianas y en donde las sotanas colgaron de la cruz la media luna y los cascos de acero de las tropas de asalto, te saludamos ahora, con el odio ancestral de la morisma que os designava «perros cristianos.» Pasa a la página 6

# Adolfo Braña herido en Santander | Fuera de C.R. embajadores de la traición

Carta del compañero Braña a Carmen Lyra, escrita en el propio frente

Compañera Carmen Lyra. Salud!

Mi querida amiga; en estos momentos históricos por que atravesamos los trabajadores de España no puedo menos que recordarte con ese gran cariño que sentimos por ti todos los que te conocimos y tratamos, al contemplar esta dolorosa peregrinación de los niños y de las madres en trance de maternidad. Acabó de llegar de los frentes vascos, con una herida en un brazo, pero créeme que no tengo derecho a quejarme, cuando tantos jóvenes han caído para siempre. Te digo que no tengo de-

recho a quejarme presencian' do estas escenas de dolor y de amargura, verdadera estampa de la guerra en España. Numerosas familias que hace un año eran felices en su hogar, un hogar formado a fuerza de sudores, de afaes y sacrificios, han tenido que abandonar la tierra nativa, pero no basta. Ha de expatriarse también, ha de conocer la desventura trágica del exilio, fuera de la patria amada. En Santander y Gijón, con sus enormes bodegas, aguardan los barcos extranjeros que acogerán a ancianos, mujeres y niños. Pasa a la página cuarta

## Gran celebración de nuestra Independencia Nacional, prepara el Partido Comunista para el 15 de Setiembre

Todos los organismos del Partido Comunista deben empezar a trabajar en la preparación de la Fiesta Patria del 15 de Setiembre. Quiere el Partido levantar en este día el espíritu de los costarricenses tan indiferente y pasivo frente a los problemas nacionales. (Pasa a la página 6)

López Ferrer y el periodista Alm dóvar—los voceros por estas tierras de Franco, el traidor y el asesino más grande que ha producido la tierra en los últimos tiempos—no pudieron dar su anunciada conferencia en el Teatro Palace. El Presidente de la República—convencido de que tanto amba canallas como los perroides que tuvieron a bien acompañarlos iban a ser objeto de una bien merecida paliza—les ordenó suspender el acto, en las últimas horas de la tarde de ayer. Como era de esperar, los traidores a

su patria y a la humanidad se han puesto a chillar; ellos estaban muy seguros de que con su dinero—y así lo proclamaban—podrían hacer lo que se les antojara en Costa Rica y hasta hablaron de ametrallar al pueblo si eso llegaban a considerarlo necesario. Pero no pudieron. El oro de los traidores no fué tan poderoso como para despedazar nuestras limpias tradiciones democráticas.

Las fuerzas honradas y nobles de Costa Rica se insusieron y triunfaron. Costa Rica triunfó en el día—para Pasa a la sexta página